

Gerona un mes. . . . . 2 pesetas.  
 Trimestre. . . . . 4 50  
 España y Portugal, trim. . . . . 4 50  
 Isla de Cuba y Puerto-Rico. . . . . 4 50  
 Semestre. . . . . 8 10  
 un año. . . . . 15 75  
 Francia, trimestre. . . . . 7 50 ptas  
 Semestre. . . . . 13 75 id.

Todo pago se entiende por adelantado.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

REDACCIÓN Y ADMON. Progreso, 4-3.º

DIARIO DE GERONA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

Año XVII.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Núm. 3174

Observaciones Meteorológicas  
 suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral.

ABRIL. DIA 20.—Tiempo medio á mediodía verdadero, 11 hs. 57 ms. 9 s.

TERMÓMETRO			Barómetro.	Hig. Saussure	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en milímetros.
Min.	Max.	Med.				Dirección	Intensidad.	
8	20	15	760	72	Cubierto	S. E.	Brisa.	0

JUEVES 21 DE ABRIL DE 1887

### Seccion Oficial.

GACETA del dia 18.—No contiene disposición alguna de interés general.

### Nuestros Corresponsales.

Paris 18 Abril de 1887.

Hoy se abre en toda Francia la sesión de los Consejos generales.

El Consejo general de París se reúne hoy en sesión extraordinaria que será la última de su Administración. El 8 de Mayo próximo, París elijirá un nuevo municipio y el 30 de Abril se verificará la primera emisión del empréstito de la ciudad de París. Esta primera emisión es de 40 millones.

Según un periódico de Roma, el gobierno italiano tiene la intención de obrar energicamente en Massouh. Prepara un proyecto para establecer tropas especiales destinadas á las antillas, que no será realizable sino en el caso en que el parlamento apruebe la ocupación permanente de Massouh con un objeto determinado; para cubrir los gastos de la expedición proyectada, el gabinete pedirá á las Cámaras sesenta millones. Veremos la acogida que se hará á esta demanda, pues se empieza ya á concebir algunas inquietudes respecto á los proyectos financieros del gabinete.

En Inglaterra, más de seiscientas enmiendas parece se han propuesto al bill de represión; de esta manera la discusión amenaza eternizarse.

Pero, si en la Cámara de los comunes esta discusión se persigue con la mayor parte de los bancos vacíos, la agitación continúa en todo el país; los liberales disidentes, asustados de las proporciones que va tomando la propaganda de los liberales, se esfuerzan para resistir á esa corriente, y actualmente han escojido la Escocia por teatro de su propaganda.

Mr. Chamberlain ha recibido una acogida muy fria en Edimburgo; el Jefe de los radicales ha sacado allí una gran cosecha de griterías en vez de aclamaciones. Lord Hartington y Mr. Goschen no han sido más felices. Este último que tan mal parado había salido en las últimas elecciones generales contra el candidato Gladstoniense, se ha felicitado hace poco ante la Cámara, de ver las ideas contrarias al *home rule* hacer progresos en Escocia. Ha podido ahora convencerse de lo contrario.

Mr. Paul Boncompagni ha dado su dimisión de presidente de la Liga de los patriotas. Ayer tuvo lugar en Bruselas una manifestación de las mujeres socialistas. El Emperador Guillermo está muy débil. El príncipe imperial sufre mucho de la laringe y su hijo mayor está seriamente enfermo.—S.

### LA TOLERANCIA.

El dia 31 de Diciembre del año actual cumplirá Su Santidad León XIII cincuenta años de su sacerdocio.

Para celebrar aquella fecha se ha constituido en el Vaticano una comisión presidida por el cardenal Schiaffino, la cual ha invitado á todos los obispos y á todos los católicos, á que se unan á las manifestaciones que se preparan en la Ciudad Eterna.

La comisión pontificia desea que en el dia bendito del Jubileo sacerdotal del Papa, los católicos del mundo entero le den una prueba ostensible de su afecto.

El sultán, ha regalado ya á Su Santidad un magnífico anillo de brillantes estimado en un millón de reales.

La emperatriz de la China le ha anunciado el envío de otro regalo espléndido.

El emperador de Alemania ha encargado á un artifice de Berlín una joya de muchísimo valor.

La reina de Inglaterra se propone ofrecerle un ejemplar de la *Vulgata*, opulentamente encuadernado.

El Presidente de la República francesa, Mr. Grevy, le ha enviado dos magníficos jarrones de Sevres.

El embajador de España cerca de Su Santidad le ha entregado tambien de parte de la Reina Regente D.ª María Cristina, un anillo riquísimo adornado con un enorme zafiro.

Musulmanes, protestantes, cismáticos, idólatras y católicos, olvidan las antiguas querellas religiosas que hicieron correr rios de sangre y cubrieron de luto y de espanto á la humanidad. Turquía borra el recuerdo de Lepanto, donde se combatió á la sombra del estandarte entregado por el Pontífice á D. Juan de Austria. Alemania no quiere acordarse del sombrero bendito regalado por Pio V al duque de Alba para que le protegiera en el exterminio de los luteranos; é Inglaterra no toma en cuenta á su reina, el olvido de ser la sucesora de Enrique VII.

De este modo se ve que para felicitar al Padre Santo en su bendito Jubileo, los soberanos del mundo, prescindien de las creencias religiosas que los dividen y se confunden en un sentimiento común de afecto humano.

Esta conducta puede servir de norma y de lección severa á los fanáticos de nuestro suelo que rechazan hasta el contacto de las personas que no profesan la religión católica y se niegan á toda relación con los que por desgracia ó por fortuna, niegan los misterios que sostiene la Iglesia.

### FERROCARRILES EUROPEOS.

El ministerio de Obras públicas de Francia ha publicado una estadística de

los ferrocarriles de Europa; tenía al final de 1880 168.416 kilómetros de ferrocarriles, y al comienzo de 1885, 189.487 kilómetros, es decir, que ha habido un aumento de 21.071 kilómetros, construidos en Europa en cuatro años, de 1881 á 1885, de los cuales corresponden á Francia 5.025 kilómetros, casi la cuarta parte de la cifra total. Alemania es la nación que tiene la mayor red de ferrocarriles en Europa y hasta en todo el mundo, después de los Estados Unidos en América (202.000 kilómetros en 1885), pues cuenta 36.720 kilómetros de vía férrea en explotación. En segundo lugar figura Francia con 91.216 kilómetros (año 1885), en tercero Inglaterra con 30.730, y en cuarto Rusia.

### Noticias locales y generales.

Dice ayer un colega local, que como vivimos sobrecitados, hemos forjado una novela en lo del Comité, y que por circunstancias especiales no puede hoy ocuparse con mas atención de este asunto.

Es muy dueño de ocuparse ó no, porque á nosotros nos tiene todo ello muy sin cuidado. Los hechos hablan y si hemos ó no forjado una novela para venir á parar en que se trata de una estrategia electoral, cuénteselo á la respetable persona que nos dió los datos y cuyo nombre y apellido hemos citado con todas las letras.

Que estamos sobrecitados dice; ¿de qué, para qué y porque? Estamos muy tranquilos y como no pedimos nada, ni queremos nada ni deseamos nada, nos es indiferente todo. Al fin y al cabo el partido liberal sufre las consecuencias de ciertos sucesos que antiguos amigos de ese periódico lamentan como nosotros y no aprueban de ninguna manera como lo han demostrado no acudiendo al llamamiento últimamente verificado.

Esta es la verdad y lo demás es monserga como diria si viviera el señor Garcia Ruiz.

Parece que, á consecuencia del robo de Port-bou, ha sido preso en Portvendres un joven Español empleado cesante de la Aduana de dicho pueblo el cual, por haber alquilado en Portvendres una casa, ha incurrido en la nota de sospechoso.

Así lo dice un periódico y si así es, se nos figura que es llevar algo adelantado el sistema preventivo. Al menos si no hay más motivos que el que se indica.

Para el Certámen artístico literario que tendrá lugar en Barcelona el próximo mes, la Diputación de esta provincia ha acordado ofrecer un objeto de arte al autor de la poesía que mejor cante al general Prim en la batalla de los Castillejos.

Nos llama la atención un amigo acerca del abandono en que viven los perros en las poblaciones rurales, mientras aquí se los persigue con plausible celo. Nuestro amigo dice, y dice bien, que en los pueblos es en donde más se necesita perseguir á los canes por estar éstos más expuestos á la rabia que los de la ciudad, como lo prueba el hecho de que los que han rabiado ni uno se cuenta de esta población.

Como la observación la encontramos justísima y fundada, no creemos esta-

ria, de más, ahora que se acerca el verano, el que el señor Gobernador diera terminantes órdenes para evitar desgracias.

Antes de ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano á nuestro distinguido amigo el conocido abogado de La Bisbal señor Sauch, quien regresó á la mencionada villa en el tren de ayer mañana.

Se ha publicado una Real orden terminando que las multas que los Gobernadores impongan á los alcaldes y Diputaciones provinciales en virtud de los artículos 75 y 92 de la ley de reemplazos, deben hacerse efectivas en la forma dispuesta por los artículos 77, 185, 186 y 188 de la ley municipal.

Regular en el primer acto y algo mediana en los restantes, fué la ejecución que antes de anoche cupo á *Favorita* en nuestro Teatro, y eso que los córtes fueron distintos, la supresión de cabaléas muy sensibles, el trasporte de alguna de estas algo notable y la impropiedad en los trages de los novicios, evidente, pues no sabíamos que los novicios de conventos usaran batas de percal planchadas con cola, hasta que nos lo han dicho las coristas. El Tenor salió vestido de fraile desde el principio del último acto, de manera que profesó antes de profesar.

Lástima de tanta impropiedad.

Hasta fin del presente mes de Abril, pueden los estudiantes de universidades é institutos solicitar los traslados de matrículas á otros establecimientos de la clase respectiva.

Para poder obtener en las universidades los recibos de derechos académicos y papeletas de examen que se espiden en Mayo, han de haber presentado sus títulos de bachiller los que no lo hubiesen ya efectuado.

Las solicitudes y documentos exigidos para que sean admitidos á exámenes de estudios privados, los que por este sistema sigan su carrera, habrán de presentarse en los Institutos, Universidades y Escuelas superiores y profesionales, en los dias 1.º al 10 de Mayo próximo. Los que dentro de este término no lo verifiquen, dejarán de ser admitidos en dicha convocatoria.

El Sr. Ministro de Hacienda ha declarado de la manera más terminante y explícita, que no es exacto se trate de conceder un nuevo plazo para el canje de las monedas de plata de 20 reales de cuños anteriores á 1869, y que no ha variado de opinión sobre el particular desde que declaró en las Cortes que de ningún modo ampliaría el plazo señalado en real decreto de 6 de Enero último.

¡Mal! señor Carreras.

Se ha dispuesto que se remitan listas de los números premiados en todos los sorteos de la Lotería Nacional, y prospectos de los siguientes, á los Ayuntamientos de localidades mayores de 200 vecinos donde no existan administraciones del ramo, á fin de que aquellos los fijen á las puertas de las Casas consistoriales para conocimiento del vecindario.

Verdad y conformes en lo que sigue, que tomamos de *El País de Lérida*:

Desde el próximo año económico no satisfarán el descuento del 10 por 100 los brigadieres comando, pero en cambio el ministro de la Guerra

ha ordenado que lo sufran en sus modestísimos haberes los escribientes militares, que siempre se consideraron asimilados á la clase de sargentos.

Y luego se dirá que no son equitativos los principios de tributación en nuestro país!

Cuatrocientos reales más ó menos al que no cobra sino 4.000, ¿qué le importa? Pero eso de quitarle 4.000 al que cobra 40.000, ¿eso ya no puede tolerarse y debe desaparecer!

Las medidas adoptadas no pueden ser más justas, y merecen entusiasta aplauso... de los que cobran mucho.

—Acaba de salir á luz un estudio muy interesante sobre la Diabetes: el autor pasa en revista científica los diferentes géneros de Diabetes: «La Diabetes insípida,» la «Diabetes azucarada» la «Diabetes fosfática,» la «Diabetes albuminosa» y la «Diabetes azótica.» Las teorías de la Diabetes son muy juiciosamente discutidas, y los síntomas descritos con tanta claridad, que el enfermo mismo podrá reconocerlos y no esperar que se agraven para consultar á su médico. Concluye, en fin, con la hiji-ne que hay que seguir en la Diabetes y con su curación. Esta última parte es particularmente interesante y se termina con un artículo muy elogioso tomado de la *Gazette des Hôpitaux*.

Monsieur Rocher 112, Rue de Turène, París, envía gratis y franco de porte este Tratado, en un interés puramente humanitario.

Desde el 1.º de Setiembre de 1884, un Sello de Garantía, conteniendo las palabras francesas: **Union des Fabricants pour la répression de la Contrefaçon**, se aplica como un sello de correos en todas las cajas de píldoras que salen de la Farmacia del Doctor Dehaut, de París.

## CAJISTAS.

Se necesitan en la Imprenta de este periódico.

### Un drama de Zola.

París 18 Abril de 1887.

El drama de Zola, cuyas tribulaciones son legendarias, *Renée*, drama en 5 actos que ningún director se había atrevido á representar, encontró por fin un director, Mr. Raymond Deslandes, director del teatro del Vandeville que lo aceptó, y se ha estrenado por fin el sábado. El argumento de la obra es sumamente escabroso. Renée, encontrándose en el campo en casa de una señora respetable, fué violada por el marido de una amiga de esta misma señora. Renée vuelve á casa de su padre y no le dice nada de ese incidente. El padre, á quien la gobernanta explicó después el suceso diciéndole que la niña había sido seducida y no violada, (con el objeto de hacerla casar con un truan que ella protegía, Aristide Saccard) el padre de la casa, para lavar la mancha, con este último. Da á Renée una dote de 500,000 francos y 300,000 que había ella heredado de su madre. Convienen que no serán marido y mujer sino á los ojos del mundo y que vivirán absolutamente separados; Aristide renuncia de antemano á todo derecho sobre su esposa. Diez años se pasan. Aristide Saccard se ha hecho rico y poderoso. Todo se inclina ante este rey de la especulación. Una sola persona resiste á Saccard; es Renée, que goza ruidosamente del lujo de que está rodeada, pero, de la que nunca ha podido obtener nada. El marido desconfía de todo y encarga á el aya Mme. Druin, su antigua protectora, vigile su mujer.

Sin embargo, hay moros en la costa. El sér que apasiona á Renée es un querubín de 20 años, una especie de gomoso depravado, Maxime Saccard, hijo de su propio marido. Se ha hecho el compañero, el favorito, el íntimo de Renée, que tiene diez años más que él. En resumen; durante algun tiempo

Renée y Maxime se aman sin saberlo y concluyen por amarse sabiéndolo, á las barbas del marido de Renée, que es padre al mismo tiempo del amante de su mujer. Aristide decide casar á su hijo y Renée, desesperada, propone á su amante expatriarse y huir al extranjero juntos. Maxime se enfria y prefiere el casamiento. La escena capital es esta los dos amantes están en un cuarto. El marido sabe por la aya que un hombre está con su mujer. Llama á la puerta. Maximo se refugia en el dormitorio de su suegra. Aristide entra y quiere forzar la puerta del dormitorio. Renée resiste y prefiere morir allí antes que abandonar el hijo al revólver de su padre. Pero, cuando este le anuncia el matrimonio de Maximo, Renée, loca, rabiosa, hace salir á Maximo de su escondite. La escena es extraña y de efecto en su abyecta abominación.

Renée confunde á los dos hombres con su desprecio, sobre todo á Maximo, el *cobarde bonito*; y se dispara un revólver en el corazón; muere entre su marido y su amante, entre el adulterio y el incesto. Ese es el drama que contamos á *grands traits*. El nombre del autor no pudo ser pronunciado á causa del tumulto en pró y en contra de la obra.—J.

### Londres.

Londres, ha dicho un escritor francés, no es una ciudad: es un provincia cubierta de casas.

Desde las torres de la Catedral de S. Pablo la vista humana no llega á los límites de la inmensa población, ni aun en días claros y despejados. En 1878 el censo acusaba 4.500,000 habitantes. En 1885 ha llegado á la increíble cifra de 5.200,000.

El crecimiento normal de la población es de 60,000 personas cada año. En 1878 habia edificadas 530,000 casas, que formaban 23,000 calles. Actualmente cuenta con más de 600,000 casas y 24,000 calles. Se calcula que cada día quedan concluidas 24 nuevas casas, es decir una cada hora.

En toda Bélgica no hay más que 1.100,000 casas. Londres, por consiguiente, tiene más de la mitad de edificios que todo un reino. La persona que quisiera recorrer en toda su extensión la ciudad de Norte á Sur, tendria que andar nada menos que 35 kilómetros.

Las diferentes líneas de ferro-carriles construidas dentro de la ciudad y para su exclusivo servicio, cuentan 150 estaciones. Al año trasportan más de cien millones de viajeros. Todos los ferro-carriles juntos de Bélgica no trasportan en el mismo tiempo más que 50 millones.

La ciudad está cortada por el Támesis, en proporciones casi iguales: en la del Sur habita la población pobre.

Hay construidos 17 grandes puentes: el más importante es el de «London Bridge,» que señala el límite de los docks y de los fondeaderos de barcos. Por este puente circulan cada 24 horas mas de 300,000 transeuntes y cerca de 30,000 carruajes de todas clases.

Hay londinense que llega á viejo y no tiene más idea del campo que la que sugieren los grandes parques y los grabados expuestos en las librerías.

### Madrid y Provincias

Otro petardo.—El del 17 fué encontrado en el ministerio de Fomento.

Al bajar antes de ayer tarde del negociado de Comercio el empleado en él, D. Amaro Alonso, vió en un pasillo inmediato al despacho del ministro un rollo de papel del cual salia una mecha encendida, que el citado empleado se apresuró á cortar con un cortaplumas que casualmente llevaba.

El Sr. Alonso dió parte al director de Obras públicas, quien envió el rollo de papel encontrado al Sr. Navarro y Rodrigo, que se encontraba en el Congreso.

El petardo, porque ya no hay duda de que es un petardo, es idéntico á los encontrados en el Congreso, y estaba envuelto en un número del *Diario de Lugo*, fecha 28 de Octubre del 83.

El ministro remitió el petardo al gobernador para que éste lo haga llegar al Juzgado correspondiente.

—Diálogo en el Salón de Conferencias:

Se acerca un ministro á un prohombre fusionista y le dice:

—Hombre, entre usted á votar la enmienda.

—Pero si esto ya no tiene enmienda.

—El juez de instrucción de Lora del Río ha dirigido á los gobernadores de Sevilla, Córdoba, Málaga, Huelva, Cádiz, Jaén y Badajoz el siguiente telegrama referente al secuestro del señor Galludo:

Practico diligencias por secuestro y subsiguiente robo tenido lugar la noche anterior en término de esta villa. De los presuntos criminales concócese las señas siguientes de dos de ellos: uno bajo, de veinticinco á treinta años, barba clara, color moreno claro y viste chaqueta á cuadros; y otro más alto, de treinta y cinco á cuarenta años, más moreno.

Entre los 218.420 reales que llevan los criminales van los siguientes billetes del Banco de España. (Los enumera.)

Ruego á V. S. circule telegráficamente estos datos á los Alcaldes de su provincia, interesándoles que procuren averiguar si pasan á circulación algunos de los expresados billetes, capturen en su caso á las personas en cuyo poder se encuentren, si no acreditan su legítima adquisición, así como también á los dos desconocidos de que va hecho mérito.

### Distracciones.

Aleman y Andalúz.—¡Oh, mi país!—decía un alemán á un andalúz—es muy fuerte; allí todo está acorazado, desde las montañas hasta las amas de cría; y hasta los caños de las fuentes están defendidos con torpederos; las costureras cosen con fusiles de aguja, y los bigotes de Bismark estan erizados de cañones.

Y respondía el andalúz:

—Pues en mi tierra no tenemos nada de eso; la puerta está abierta y se ofrece manzanilla á todos los que llegan, y se les recibe con guitarras y canciones. Así es que todos concluyen por bailar de coronilla.

—Es que nosotros tenemos 2.000,000 de soldados.

—¡Compare! ¿Cree V., que me asustan tantos ceros?

M. R. R.

### Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.  
San Anselmo.

### CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia de las Beatas.

En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará cu todo el año al logue de la primera oración.

### TELÉGRAMAS

(De la prensa asociada de ayer mañana.)

Madrid 19.—El mariscal Bazaine, es muy visitado.

La herida no le ha lesionado el cráneo. Los médicos niegan que hubiese sido envenenado el puñal.

A no sobrevenir complicaciones, el mariscal Bazaine curará pronto.

—El agresor se muestra orgulloso del atentado, creyendo que lo mató.

El vapor *Vasco-Andalúz* ha naufragado en el Cabo de Peñas, salvándose la tripulación.

Las vacaciones oficiales del ramo de Instrucción pública no bajarán de 45 días.

—El señor Castelar anuncia que quedará satisfecho del gobierno si se aprueba el Jurado en la presente legislatura.

—Senado—Después de las rectificaciones de los Sres. Abarzuza y Silvela, que han discutido acerca las nociones de Estado y de gobierno é intervención de los tribunales en las cuestiones políticas, se ha aprobado el artículo 1.º del proyecto de ley de Asociaciones por 105 votos en pro contra 54.

—Congreso—El señor Laguardia excita al gobierno á que adopte severas medidas para evitar que se juegue en provincias.

París 19.—En los principales comercios de París circula una petición para interesar á la justicia española en favor del individuo que ha intentado asesinar al general Bazaine.

Acaban de recibirse noticias alarmantes acerca de la salud del príncipe heredero de Alemania.

Concedese un millón de pesetas para la reedificación del Alcázar de Toledo, y otro para la adquisición del material de ingenieros.

Madrid 19.—De las averiguaciones practicadas sobre el atentado contra el general Bazaine, se dice que hará cuatro meses que recibió una carta de su hijo participándole que una sociedad revolucionaria le había condenado á muerte, nombrando al afecto tres individuos encargados de ejecutar el acuerdo. El hijo de M. Bazaine dió poca importancia á la carta dirigida á su padre, ocultándole su contenido. Ayer, á las dos de la tarde, se presentó á la casa del mariscal Luis Hillarsaud, y después de conferenciar con él al parecer tranquilamente durante hora y media, al despedirse le asestó una puñalada.

(De la prensa asociada de ayer tarde.)

Madrid 19.—La comisión encargada de dictaminar acerca de los derechos pasivos, ha introducido beneficiosas modificaciones para los maestros, concediendo los derechos pasivos á todos ellos.

—El mariscal Bazaine se encuentra mejor.

Al agresor se le cree poseído de delirio de persecución; sirvió como voluntario contra Alemania, durante la guerra de 1870.

El Alcalde de Madrid, señor Abascal, retira la dimisión que había presentado.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vert.  
Arcos de la Plaza de S. Francisco, 6.

## ANUNCIOS

EN HOSTALRICH hay para vender un magnífico billar de lance con mesas de caoba.  
Dirigirse á Francisco Mañá en dicha villa, Arrabal-6-Café. 8-8

## PAPEL DE ALBESPEYRES

El único empleado en los hospitales militares de Francia.

Contra las Enfermedades crónicas, como enfermedades del cerebro, parálisis, enfermedades nerviosas, asma, catarros, enfermedades de las criaturas y de los ancianos, enfermedades de la edad crítica.

Ningun Remedio es tan eficaz como un Vejigatorio en el brazo, de la dimensión de un peso fuerte, mantenido con el verdadero Papel de Albespeyres.

NUMEROSAS IMITACIONES. — Se evitarán no aceptando sino las cajitas de papel que llevan la Firma Fumouze-Albespeyres, y el Sello de la Union de los Fabricantes.

FUMOZUE-ALBESPEYRES, 78, Faubourg St-Denis, PARIS, y en todas las Farmacias del globo.

## ROB BOYVEAU L'AFECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, hasido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liquor Impétigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos mórbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

## ROB BOYVEAU L'AFECTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosa. — EN TODAS LAS FARMACIAS.  
En París, casa J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-L'AFECTEUR